

Serge Nubret : Une Légende du Culturisme et du Cinéma

Naissance :

6 octobre 1938, Anse-Bertrand, Guadeloupe

Décès : 19 avril 2011, Pierrefitte-sur-Seine, France

Serge Nubret, né à Anse-Bertrand, dans le nord de la Grande-Terre en Guadeloupe, est une figure emblématique du culturisme mondial et une icône du cinéma. Surnommé la « Panthère Noire », Nubret a marqué les esprits par son physique impressionnant, son charisme et son impact sur le monde du bodybuilding et du grand écran. Sa carrière, s'étendant sur plusieurs décennies, est jalonnée de titres prestigieux et de rôles mémorables, qui ont fait de lui une légende dans son domaine.

Un Parcours Exceptionnel dans le Culturisme

Serge Nubret découvre sa passion pour le culturisme durant son adolescence à Paris, où il s'installe avec sa famille en 1950. En 1958, il retourne en Guadeloupe pour échapper à l'enrôlement dans la guerre d'Algérie. C'est là qu'il commence sérieusement à se consacrer à la musculation, décrochant rapidement son premier titre de Mr. Guadeloupe la même année. Trois mois seulement après avoir commencé l'entraînement, il remporte ce titre, qu'il conserve l'année suivante.

En 1960, envoyé à Montréal pour représenter la Guadeloupe aux Championnats du monde organisés par l'IFBB, Serge Nubret est couronné "Homme le plus musclé du monde". Ce titre lance sa carrière internationale. De retour à Paris, il est remarqué par les producteurs de cinéma et commence à jongler entre ses carrières de culturiste et d'acteur.

Nubret continue à accumuler les titres prestigieux tout au long de sa carrière. Il remporte notamment Mr. Europe en 1966, Mr. Univers en 1976 et Mr. World en 1977. Il participe également à la compétition de Mr. Olympia, où il rivalise avec Arnold Schwarzenegger, se classant troisième en 1973 et deuxième en 1975.

Palmarès :

- 1958 : Mr. Guadeloupe
- 1960 : IFBB World Most Muscular Man
- 1970 : 2^e place au NABBA Mister Univers
- 1970 : IFBB Mr. Europe (Tall)
- 1972 : 3^e place à l'IFBB Mr. Olympia
- 1974 : 2^e place à l'IFBB Mr. Olympia
- 1976 : NABBA Pro Mr. Universe
- 1976 : 2^e place au WBBG Mr. World
- 1977 : WBBG Mr. World
- 1977 : WBBG Mr. Olympus
- 1981 et 1982 : WABBA Pro World Championships

En 1976, Serge Nubret fonde la WABBA (World Amateur Body Building Association), une organisation qui joue un rôle clé dans le développement et la promotion du culturisme à travers le monde.

Une Carrière Cinématographique Remarquable

Outre ses exploits dans le culturisme, Serge Nubret a mené une carrière cinématographique prolifique, apparaissant dans une vingtaine de films et séries télévisées. Sa première apparition à l'écran date de 1961, dans le film "Les Titans" de Duccio Tessari. Ce rôle marque le début d'une longue série de participations dans des péplums italiens, où sa silhouette musclée et sa prestance naturelle en font un choix idéal pour incarner des demi-dieux et des héros mythologiques.

Parmi ses rôles les plus mémorables, on compte son apparition dans "Goliath et le Hercule noir" (1963) et "Un gosse de la Butte" (1964), où il incarne un Antillais vivant à Ménilmontant, dans un rôle poignant reflétant la solitude des premiers ultramarins en France. Il joue également aux côtés d'Yves Montand dans "César et Rosalie" (1972) de Claude Sautet et face à Jean-Paul Belmondo dans "Le Professionnel" (1981) de Georges Lautner.

Filmographie Sélective :

- 1961 : Les Titans
- 1963 : Goliath et le Hercule noir
- 1964 : Un gosse de la Butte
- 1970 : Un condé
- 1972 : César et Rosalie
- 1974 : Impossible... pas français
- 1981 : Le Professionnel

Séries et Téléfilms :

- 1968 : Les Aventures de Tom Sawyer
- 1980 : Petit Déjeuner Compris
- 1984 : Sa Majesté le flic

Héritage et Influence

En plus de ses réalisations personnelles, Serge Nubret a eu un impact significatif en tant que dirigeant et pionnier du culturisme. Son engagement dans le développement du bodybuilding, à travers la création de la WABBA et ses participations à de nombreuses compétitions internationales, a inspiré des générations d'athlètes.

Serge Nubret est décédé le 19 avril 2011 à Pierrefitte-sur-Seine, laissant derrière lui un héritage incommensurable dans le monde du sport et du cinéma. Il reste une figure emblématique, dont l'influence continue de se faire sentir aujourd'hui.